

En 1880, grossesse utérine qui évolua sans incident et qui s'est terminée à terme par un accouchement naturel. Ce n'est que plus tard que la fistule guérit.

La présence d'un kyste fœtal ne semble pas présenter beaucoup d'obstacles à la conception. Sur 58 femmes, ayant le kyste fœtal, (55 de la thèse de Schuhl, celles de Lemonnier et de Caraman et celle qui fait le sujet de la présente observation), 38 sont devenues enceintes 1 fois ; 12 deux fois ; 4 trois fois ; 2 quatre fois ; 1 cinq fois, 1 six fois.

Dans l'histoire de cette femme il y a à remarquer :

(1) Les 6 années d'abondance suivies de 9 années de disette qui se terminent par une grossesse abdominale ; ce fait se rencontre souvent dans les observations de gestations ectopiques.

(2) La chute que fit la malade, qui fut suivie des symptômes de rupture de la grossesse tubaire, précipitée par l'accident.

(3) La continuation de la gestation jusqu'à terme sans incident.

(4) Mort du fœtus à terme ; absence de faux travail.

(5) La malade porte ce kyste fœtal pendant deux ans sans en être le moindrement incommodée.

(6) Grossesse utérine à évolution normale jusqu'à terme.

(7) Accouchement impossible pour cause de diminution du calibre du canal pelvien par la présence de la tête du fœtus abdominal dans le bassin avec impossibilité de la déplacer.